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DÉCEMBRE 2021 N°9 

 
 
 
 

 

 

L’année 2021 touche à sa fin, nous sommes en 

plein dans la 5ème vague de la pandémie, je suis 

sûr que la vaccination nous aidera à passer celle-ci 

plus facilement, et avec moins de contraintes. 

Respectons encore les gestes barrière afin de nous 

protéger les uns les autres. 

  

Le conseil municipal se joint à moi pour vous 

souhaiter de très belles fêtes de fin d’année. 

 

L’étude de l’implantation de la nouvelle antenne 

relais téléphone est maintenant terminée, 

l’installation va bientôt commencer et sa mise en 
service est prévue juin 2022. Nous devrions voir 

disparaitre tous nos ennuis de mauvaise réception 

de téléphonie mobile. 

 

De même, le déploiement de la fibre dans le village 

se poursuit et déjà quelques personnes sont raccordées. Celle-ci va nous permettre 

d’avoir une connexion internet bien meilleure pour les loisirs mais aussi pour pouvoir 

travailler ou télé-travailler dans de bonnes conditions. 

 

Le plan d’adressage de la commune est maintenant terminé, toutes les habitations ont 

été numérotées et des noms de rue ont été donnés à celles qui n’en étaient pas 

pourvues.  
 

Chacun recevra prochainement sa nouvelle adresse numérotée et un numéro devra 

être installé. Vous serez tous contactés pour la pose de ce numéro que vous pourrez 

faire vous-même ou laisser le soin à la commune de le faire. 

 

Selon les conditions sanitaires nous aurons j’espère l’occasion en début d’année de 

réaliser notre repas des ainés. 
 

 Jean Marc Labussière 
 

 

 
 

 

LA « BULLE » DE VODABLE 

LE MOT DU MAIRE 
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Coté investissements, nous allons terminer deux projets débutés en 2021, et en lancer de 

nouveaux : 

 

➢ La réfection de la toiture de l’église St Georges, l’obtention tardive des subventions, les 

disponibilités de l’entreprise sélectionnée et des soucis liés aux intempéries ont retardé 

le début des travaux. Ceux-ci devraient avoir lieu prochainement. 

➢ Le plan d’adressage est maintenant terminé, il reste à acquérir et installer les numéros 

des habitations ainsi que les nouvelles plaques de rue. 

 

➢ L’extension du columbarium au cimetière de Pigré. 

 

➢ L’extension de l’éclairage public aux arrêts de bus. 

 

➢ Si nos finances nous le permettent nous referons une partie de notre voirie ainsi que la 

création de la place handicapée de l’auberge. 

 

Jean Marc Labussière 
 
 

 

 
 

« Aux Vodabloises et aux Vodablois, » 

 

« J’ai vécu 10 ans avec vous, auprès de vous. 

Je suis arrivé à Vodable en octobre 2010, j’en suis reparti en octobre 2020.  
10 années qui furent riches et belles. La place de la Bédoire et Vodable m’ont offert un 

écrin de bien-être de sérénité, d’amitié. 

Etranger, j’ai été accueilli. Les anciens ont été parmi les premiers à me tendre la main 

faisant honneur à l’Auvergnat de Brassens. 

 

J’ai voulu, en retour, m’investir pour la commune, et je l’ai servi, de mon mieux, comme 

pompier volontaire, conseiller municipal, et historien conférencier. 

Grâce à ces différentes fonctions, j’ai croisé beaucoup d’entre vous, et les échanges ont 

souvent été amicaux et féconds. 

 

Pompier, j’ai été avec vous dans les moments difficiles, mais il y avait aussi la tournée 

des calendriers et elle m’était réservée à la caserne de Solignat, car mes collègues 
savaient l’affection que je portais à mon village. 

Ainsi, j’ai bu bon nombre de pastis dans de multiples cuisines, et jusque dans les 

étables ! Partout l’accueil, la chaleur et la gentillesse. Merci à tous. 

 

Conseiller municipal, grâce à votre confiance, j’ai appris à mieux connaître le village et 

à comprendre votre vie et les enjeux de votre avenir. 

 

LETTRE DE RODOLPHE CARRÉ AUX VODABLOISES ET AUX 
VODABLOIS 

BUDGET 2022 
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Historien, j’ai servi l’Association de sauvegarde de l’église de Colamine et la mairie pour 

faire revivre le Moyen-Age et les heures sombres de la guerre de 14-18. 

 

J’ai découvert votre pays, le bois des Bordes et ses murets mystérieux, les sources 

cachées, le Puy d’Ysson et ses airs de volcan nippon. 

 
J’ai aimé ce village aux accents authentiques, les clameurs des chèvres et des brebis, 

et parfois des vaches traversant les rues, ses odeurs de feux de bois, ses étés lumineux 

et ses brumes tenaces. 

 

Je m’en vais plein de gratitude à votre égard et je reste vôtre par le cœur. 

Si le temps m’en est offert, j’espère revenir de temps en temps pour écrire 

modestement un peu de votre histoire avec vos aînés et vos archives. 

 

Avec ma profonde et fidèle amitié. » 

Rodolphe Carré 
 
 

 

 

 

 

Depuis de nombreuses années, le recrutement des Sapeurs-Pompiers volontaires se 

heurte à une véritable crise de vocation. La perspective de l’engagement au service de 

la collectivité ne convainc pas, voire indiffère et on compte toujours sur autrui pur faire 

face à notre place. 
 

Le Centre de Première Intervention de Solignat est aujourd’hui en difficulté après le 

départ de 3 pompiers au cours des derniers mois pour des raisons de santé ou de 

déménagement. 

 

Ce centre assure les secours sur un vaste territoire, de la plaine d’Antoingt aux villages 

du Cézallier, apportant également des renforts au Centre de Secours d’Issoire. 

 

Ces pompiers ont, comme vous, des familles, un métier, d’autres engagements 

(associatif, politique), des soucis multiples. 

Pourtant, ils ont encore choisi de donner de leur temps et de leur courage pour assurer 

les secours auprès de tous, de vos familles, vos parents, vos enfants, vous-même. 
 

Que croyez-vous qu’il se passera si un jour, cette caserne venait à fermer, faute de 

personnel. Pour tous, c’est notre sécurité quotidienne qui serait mise en péril.’ 

Le temps d’intervention serait considérablement rallongé et lorsqu’un accident de 

voiture ou un malaise cardiaque affectant vos proches se produirait, elle semblerait 

bien cruelle et angoissante l’attente de l’entourage des victimes avant que les pompiers 

d’Issoire ou de Saint Germain-Lembron ne parviennent sur les lieux.  

 

Et pour certains, cette attente serait malheureusement fatale. 

Nous avons besoin de tous pour revitaliser la caserne de Solignat, pour vivre au 

quotidien dans la certitude d’une sécurité défendue ensemble. 

Nous vous attendons… 
Les Pompiers de Solignat 

PARLONS VRAI, PARLONS POMPIERS, PARLONS SÉCURITÉ 
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BACS INDIVIDUELS ET BACS COLLECTIFS 

Nous avons constaté que de nombreux containers individuels (ordures 

ménagères et tri sélectif) ont élu domicile dans les rues de notre 
commune.  

 

Outre le côté inesthétique de ce type de « décoration », lors des coups 

de vent et lorsqu’ils sont vides, ils se retrouvent bien souvent renversés 

sur les chaussées, et peuvent donc devenir dangereux pour la 

circulation des véhicules et des piétons. 

 

Peut-être ne pouvez-vous pas rentrer vos containers dans votre propriété par manque 

de place ou bien simplement, vous ne pensez pas à les rentrer dans votre cour ou votre 

grange. 

 

Pour ce dernier cas, nous souhaiterions qu’après le ramassage des ordures ménagères 

et du tri sélectif par les équipes du SICTOM, les containers qui le peuvent regagnent la 
cour ou la grange de leur propriétaire le plus rapidement possible. 

 

Pour ceux qui n’ont aucun moyen de rentrer les bacs chez eux par manque de place, 

nous avons une solution à vous proposer : mise à disposition de bacs collectifs (tri et 

ordures ménagères) dans certains points du village et du bourg afin de supprimer les 

nombreux bacs individuels qui restent en permanence sur la voie publique. 

 

 

POINT SUR LE RAMASSAGE DES DÉCHETS 
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Les points de ramassage collectifs pourraient être les suivants : 

• Côté village, la cour de la mairie 

• La place du Marchidial 

• La place de la Bédoire 

• Et côté bourg, la place du Four 

 

Si vous êtes intéressés par cette démarche, et afin de déterminer le nombre de bacs 

collectifs à mettre en place en remplacement des bacs individuels, nous vous invitons 

à vous faire connaître, avant le 10 janvier 2022 :  

 

➢ Soit en mairie, aux heures d’ouverture 

 

➢ Soit sur l’adresse mail de la mairie « commune-vodable@orange.fr » en indiquant 

votre nom, et votre adresse, et la mention « BACS COLLECTIFS » 
 

➢ Soit sur papier libre, à déposer dans la boîte aux lettres de la mairie, en indiquant 

votre nom et votre adresse et la mention « BACS COLLECTIFS ». 

 

 

POINTS PROPRES 

En ce qui concerne les « points propres », comme leur nom l’indique, ce sont des points 

propres, et non des déchetteries.  

 

Des bacs sont à votre disposition pour y mettre le tri sélectif, les ordures ménagères, 

ainsi que le verre dans les colonnes à verre. Et c’est tout.  

Rien ne devra être déposé à côté des bacs. 

 
En aucun cas, nous devons y retrouver des vieux coussins de canapé, vieux radiateurs, 

tables de cuissons, chaises bancales… Tout ceci ne sera pas ramassé par les rippeurs 

du SICTOM, cela ne fait pas partie de leur attribution. De plus, le nettoyage du point 

propre est à charge de la commune, donc à nos frais par le biais de nos impôts. 

 

Tout ce qui n’est pas tri sélectif, ordures ménagères, ou verre devra être amené dans 

les déchetteries par vos soins.  

 

Nous vous remercions pour votre compréhension et votre collaboration afin que notre 

village reste agréable et attrayant pour ses habitant et pour les nombreux visiteurs qui 

s’y attardent. 
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Depuis 3 ans, la mairie organise, avec le CLIC d'Issoire, des ateliers à l'attention des 

seniors. Cette année, Covid oblige, nous avons terminé les ateliers informatiques avec 

6 mois de retard. 

Certains participants ont été très satisfaits, d'autres moins. Nous allons essayer, par 

un autre biais, de renouveler des séances à l'attention de toute la population cette 

fois. Nous vous tiendrons au courant. 

Concernant les derniers ateliers "Alimentaire mon cher Watson" qui se sont déroulés 
cet automne, l'information n'a, semble -t-il, pas été diffusée à toutes les personnes 

de plus de 60 ans. 

De ce fait, il y a eu seulement sept participantes. Nous passerons désormais par la 

messagerie de la" Bulle de Vodable" en plus des flyers dans les boîtes aux lettres, afin 

de diffuser l'information le plus largement possible. 

Lors de la dernière réunion de concertation avec le CLIC, nous avons retenu plusieurs 

ateliers pour l'ensemble de l'année 2022, et dans des domaines où nous espérons 

motiver un maximum de personnes. 

A priori, toutes nos demandes ont été retenues et pourront avoir lieu. Il s'agit de :  

❖ Sport adapté (avec F.Peyrot) une fois par semaine, durant toute l'année. 

❖ Sophrologie sous forme d'ateliers (environ une dizaine de séances). 

❖ Sortie nature avec Nathalie Maury, à la découverte des plantes et fleurs et 

de leurs bienfaits pour la santé et l'alimentation. 

Ces ateliers représentent un moment de convivialité et de partage très agréable et je 

regrette beaucoup que certaines personnes isolées n'osent peut-être pas y participer. 

Je précise que les ateliers sont gratuits, le financement est assuré par le Conseil 

Départemental et les caisses de retraite. 

J'espère vous voir plus nombreux en 2022   pour prolonger ensemble cette belle 

dynamique. 

Nathalie LOUBINOUX 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

ATELIERS SENIORS 
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Deux fontaines ont pu bénéficier d’un petit coup de jeunesse :   

La Fontaine « Vandrand » à Vodablas a été restaurée par les bénévoles de 

l’Association « Vodable Patrimoine et Avenir », et celle de la Croix de Nazareth par 

« les brigades techniques d’interventions » de l’Agglomération du Pays d’Issoire. 

    

 

 
 

Fontaine de la Croix de Nazareth 

 
 

 

 

 
 

Fontaine Vandrand 

 

 
 

 

 

 

 
 

La commune s’est dotée d’un nouveau 

camion pour faciliter le travail de Yann. 

 

Le tracteur sera réservé aux travaux de 

déneigement ou pour le transport de 

matériaux qui ne peuvent être rangés 

dans le camion. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

LES FONTAINES REMISES À NEUF 

NOUVEAU CAMION 
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Contactez le guichet unique 

gratuit et indépendant 
 

ADIL du Puy-de-Dôme 
 

Par courrier, courriel, téléphone ou rendez-vous 

Tous les jours de 8h30 à 12h00 et de 13h00 à 16h30, sauf le lundi matin. 
 

Des permanences sont organisées sur le département. 
 

 

Maison de l’Habitat - 129, avenue de la République - 63100 CLERMONT-FERRAND 

 

04 73 42 30 75 
contact@adil63.org  www.adil63.org 

  
 

Pour toutes vos questions juridiques ou 
techniques 

 sur le logement :  
Acheter, vendre ou louer un logement,  

investir dans l’immobilier, réaliser des travaux, 
connaître les normes ou la qualité du bâti, 

gérer un logement en copropriété … 
 

Demandez des conseils d’experts  

avant d’agir ! 

ADIL 

mailto:contact@adil63.org
http://www.adil63.org/
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Fin juin, la Mission Locale d’Issoire a envoyé 

à Vodable une petite équipe de jeunes dans 

le cadre des mini-chantiers qu’elle organise. 

 

Pendant trois semaines, deux ou trois 

jeunes gens, encadrés par un référent, ont 
nettoyé les rues et embelli le village.  

 

Ils ont aidé 

Yann dans 

son travail 

quotidien, 

d’autant plus 

que la veille de leur arrivée, un orage avec des pluies 

diluviennes s’était abattu sur Vodable.  

 

Un bon nombre d’habitants ont apprécié le travail 

accompli.  
Pour les remercier, la mairie a organisé une petite collation le dernier jour. 

 

Rendez-vous est pris pour une prochaine mission. 

 
 

 
 

Association « Expression Libre » 
C’est avec plaisir que nous avons repris notre atelier 

depuis le 13 septembre. Nous faisons de la peinture, du 

dessin, du collage, et si vous avez d’autres idées, nous 

sommes « preneuses ».  

 

Nous allons reprendre nos expositions de juin à octobre, 

dans l’Eglise de Vodable, si la situation sanitaire nous le 

permet. 

 
Si vous voulez nous rejoindre, nous nous réunissons, rue 

des Gaillardes, les lundis et jeudis, de 14h à 16h, une 

semaine sur deux. 

 

Pour tous renseignements, vous pouvez nous joindre au 04.73.71.41.82 ou au 

04.73.71.45.14. 

A bientôt. 
L’équipe de l’Atelier 

LES JEUNES DE LA MISSION LOCALE AIDENT A L’ENTRETIEN 
DE LA COMMUNE 

LE COIN DES ASSOCIATIONS 
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Association « La Fête du Pain » 
 

Cette année, l’activité de notre Association a de nouveau 

été impactée par le Coronavirus.  

 

Nous avions programmé une journée très animée cet été, 

celle-ci a dû être annulée suite à de nouvelles mesures 

gouvernementales et préfectorales. 
 

Restons confiants et retrouvons-nous en 2022 pour de 

nouvelles animations dans notre village. 

 

 

Nous vous souhaitons de merveilleuses Fêtes de fin d’Année. 

 
Le bureau de l’Association 

 

 

 
 

Association « Sauvegarde de l’Église de Colamine » 

« 2021… Colamine… la musique retrouvée » 
Après une interruption en 2020… Colamine a de nouveau pu 

accueillir des musiciens. 

Un jeune couple Nathalie Korsak (mandoline et domra) et 

Mathias Collet (guitare) ont proposé un programme 
éclectique très apprécié des auditeurs. En duo ou en solo, la 

maîtrise et la virtuosité des instrumentistes ont offert un 

moment privilégié de bonheur musical. 

 

Un autre couple, venu des Pyrennées, Marie-Laure Bouillon (flûte traversière) et 

Rolland Benoist (guitare) nous ont emmené en voyage avec Camille Saint Saëns. 

Avec seulement six cordes et le chant d’une flûte, le duo « Sostenuto » a offert une 

prestation de grande qualité. Deux âmes sœurs qui ont partagé leur enthousiasme et 

la puissance évocatrice d’un orchestre symphonique. 

 

En août, trois jeunes dames Yoanna Crison (mezzo-soprano), Cécile Perrin (soprano) 

et Dominique Blanc (pianiste) sont venus conter sur des airs d’opéra… des histoires 
d’amour… Un moment de bonheur pour le public, les voix sublimes de Yoanna Crison 

et Cécile Perrin ont magnifiquement résonné dans l’église. 

 

L’amour n’était-il pas le fil conducteur de ce bel été 2021 à Colamine ?  

Et déjà la saison 2022 se prépare… des concerts… des visites… une exposition… 

A bientôt 
 
 

Marie-Agnès RENARD 
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L’auberge de la Loue était en fête en cette soirée du 

21 juin :  un apéro concert a permis de renouer avec 

la convivialité, en dépit des conditions sanitaires en 

vigueur.  

 

Le groupe Devaguéd’O de Champeix nous a 

transporté dans son univers musical très diversifié.  

 

Même le terrible orage de grêle qui s’est abattu sur 

Vodable ce soir-là, n’a pas contrarié la joie et la 
bonne humeur qui régnait dans la salle tout au long 

de la soirée. 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

Ce 11 novembre, nous avons pu à nouveau nous réunir, avec le 

régiment des pompiers de Solignat, autour du Monument aux 

Morts, pour célébrer la fin de la guerre 14-18.  

 

Après lecture par Mr le Maire de la lettre de Mr le Ministre des 

Armées, et la minute de silence en mémoire de nos anciens, morts 

pour la Patrie, ce fut la Marseillaise qui retentit dans cette matinée 

ensoleillée. 

 
Nous avons terminé en partageant le verre de l’Amitié à la Salle 

multi-activités. 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

Si vous souhaitez faire paraître un article dans le prochain journal, vous pouvez le faire 

parvenir à la mairie, sur papier libre, ou par mail à l'adresse suivante : 

bulle.newsletter@orange.fr 

 

COMMÉMORATION DE L’ARMISTICE DU 11 NOVEMBRE 1918 

FÊTE DE LA MUSIQUE EN JUIN 2021 

  LES VODABLOIS ONT LA PAROLE 
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